

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 28 DE JUNIO DE 1782.

Petersburgo 7 de Mayo.

OCupándose constantemente la Emperatriz en establecer y conservar el buen orden en sus Dominios, ha remitido al Senado una Ordenanza de Policía para que se ponga en execucion. Nombró inmediatamente el Senado una Diputacion encargada de manifestar á S. M. Imp. en nombre de sus vasallos su respeto y gratitud por sus desvelos, y por la atencion con qué cuida de la felicidad de sus pueblos. Persuadida nuestra Soberana de que la ignorancia es el mayor obstáculo para la prosperidad de una Nacion, ha dispuesto se establezcan en todos sus Estados escuelas públicas para la instruccion de la juventud; y ha mandado componer un catecismo y un alfabeto baxo nuevo método para que puedan aprender los niños con mayor facilidad los principios de la Religion, y las primeras letras.

Mr. Bibikow Ayudante de la Emperatriz está preso por haber escrito, segun dicen, de un modo reprehensible contra algunos individuos del Gobierno; pero ha dado sus declaraciones con tanto tino y con un sosiego tan ageno de un delinquente, que se crée le sea muy favorable la sentencia que debe haber dado la Junta encargada de su causa, la qual se ha remitido á S. M. Imp. para su aprobacion.

Berlin 30 de Mayo.

EL 23 del corriente concluyó el Rey la revista de los Regimientos que se habian juntado cerca de esta Capital, é hicieron en el mismo dia á su presencia varias evoluciones; y con este motivo ha habido una promocion de Oficiales Generales. S. M. se transfirió el 25 al Campo de Magdeburgo.

Acaba de acreditar nuevamente nuestro Soberano su amor á sus

sus vasallos á quienes trata como á hijos. Una jóven y sencilla aldeana del Ducado de Mecklemburgo le dirigió el 11 de Mayo una carta suplicando la señalase alguna tierra en las nuevas poblaciones ó Colonias de Prusia , á fin de proporcionarla casamiento con un hombre honrado que la quisiese. Para satisfacer sus deseos mandó S. M. la señalasen cerca de Neustadt á orillas del rio Dose una porcion de terreno con una casa nueva , granjas, establos y ganados.

Londres 7 de Junio.

LOs últimos avisos que ha recibido el Ministerio en orden á las tropas Alemanas que se esperan en Inglaterra , son de que estaban embarcadas y debian salir el 3 de Junio. En consecuencia de ello el Lord Howe habrá permanecido en su crucero delante del Texél hasta la llegada de los transportes; y dexando en aquel apostadero 10 navios de línea á las órdenes del Almirante Ross para continuar el bloqueo é impedir la union de las esquadras Olandesas , se incorporará Howe con las fuerzas del Almirante Kempenfeld llevando 4 navios de mayor porte. La esquadra grande Británica se compondrá de 30 navios , y se encaminará en derechura á Gibraltar , resuelta á presentar combate á los Españoles si intentasen oponerse á que socorra aquella plaza que parece está muy necesitada de carnes frescas y otros auxilios.

El primero de este mes pasaron el Presidente y un Diputado de la Compañía de la India á pedir al Ministro de Marina destinase con la brevedad posible algunos buques de guerra para escoltar hasta los establecimientos Asiáticos los 14 buques de dicha Compañía que están prontos á hacerse á la vela. Quando lleguen á su destino estos navios mercantes ascenderán á 63 los que están empleados en aquellos mares en un tráfico muy lucroso.

El Corregidor y Ayuntamiento de esta Capital han puesto en manos de S. M. una representacion dándole el parabien por las ventajas que se ha dignado la Divina Providencia conceder á las armas Británicas en diferentes partes del mundo , y muestran con este motivo sus esperanzas de que el Cielo y el valor de las esquadras y exércitos Reales dirigidos por la sabiduria del Consejo de S. M. , y por la buena conducta de nuestros Comandantes extenderán nuestros triunfos &c.

S. M. se sirvió manifestarse agradecido á esta prueba de lealtad y afecto, y dispuesto á sostener las esperanzas que ha concebido el pueblo Británico en la prosperidad de nuestras armas.

Con

Con fecha de 31 de Mayo dirigió Mr. Jorge Gordon al Conde de Shelburne el siguiente papel.

„Milord: en consecuencia de las instrucciones de una Junta de la Asociacion Protestante de Londres, de Westminster y del arrabal de Southwarck, tengo la honra de participar á V. S. que se ha nombrado unánimemente una Diputacion para cumplimentarle como uno de los principales Secretarios de Estado, y recurrir á su proteccion á fin de que se revoque el último acto del Parlamento á favor de los Papistas de Inglaterra, en cuya consecuencia espera que V. S. señale el dia en qué guste se le presenten los Diputados.“

Convino el Lord Shelburne en admitir á dicha Diputacion el 5 por la mañana.

Por el paquebot Thine, que salió de Antigua el 4 de Mayo y fondeó ayer en Falmouth, hemos sabido que el Comodoro Americano Jones quedaba cruzando con 6 grandes fragatas cerca de las Islas de Sotavento y que hacía algunas presas; de suerte que como dicho Comandante es muy intrépido recelamos haga alguna tentativa contra los establecimientos Ingleses en aquellos parages.

La Gazeta de Antigua de 10 de Abril contiene la relacion de un terrible incendio que en el mismo dia se habia padecido en aquella Isla. Varios astilleros, calles enteras y muchos edificios han quedado reducidos á cenizas, como asimismo gran número de almacenes de comercio, y otros que contenian los víveres para la guarnicion.

Tambien refieren algunas cartas particulares de la propia Isla que parece que el Contra-Almirante Drake se separó á la altura de S. Eustaquio de la esquadra de Rodney, dirigiéndose hácia Sta. Lucía con 10 navios de línea; y que los restantes, que son los que recibieron mayor descalabro en el combate del 12 de Abril, tomaron el rumbo de la Jamayca.

Mr. Devereux Capitan del navio Tarleton salió de Nueva-Yorch el 18 de Abril y llegó á Inglaterra el 29 de Mayo. Por los pliegos que ha traído para la Corte consta que varios buques de la Marina Real han conducido á aquel puerto 10 presas, algunas armadas con 10, 20 y 26 cañones.

Segun cartas y Gazetas del mismo parage empiezan á escaramucear las partidas Realistas y Americanas. Mr. Washington atravesó á fines de Mayo por Jersey para su principal puesto de West-Point. Su ejército asciende en el dia á cerca de 10000 hombres

bres bien disciplinados, y como se ha adelantado hácia Nueva-Yorch se teme haya formado el proyecto de entrar en aquella Provincia, en la qual quizá no hallaría mas obstáculos que para apoderarse de la Capital. Otras cartas que ha recibido el Gobierno hacen mencion de haber llegado á aquella Ciudad el Lord Dunmore y el Teniente Coronel Thompson, que parece cuentan restituirse quanto antes á Inglaterra. Añaden que dá mucho cuidado la situacion de las tropas Reales en la Carolina Meridional, y que las Americanas son superiores en todas partes; de suerte que los partidarios de la Metrópoli se han retirado á algunos puertos fortificados. Por otra parte escriben de Terranova que cruzan sobre aquella Isla mas de 12 corsarios enemigos, los quales apresan todas nuestras embarcaciones, interrumpiendo el comercio y la navegacion de aquella Colonia.

A mediados de Marzo intentaron 3 corsarios Americanos y 2 Franceses atacar la Isla de la Tórtola, pero abandonaron la empresa por hallar en los habitantes mayor defensa de la que creían, y solo consiguieron llevarse un bergantin corsario. Contra una roca cerca de la misma Isla naufragó á fines del propio mes la fragata de S. M. la Sta. Mónica mandada por Mr. Linzée; pero solo pereció un marinero.

Avisan de las Sorlingas que un navio al parecer de la Compañía Dinamarquesa de la India ha perecido contra unas peñas sin librarse un hombre de su tripulacion; y que el 23 naufragó un bastimento Olandes salvándose solo 17 marineros, y ahogándose otros 14 ademas del Capitan.

Dublin. 22 de Mayo. „Habiendo desistido el Ministerio Británico de sus injustas pretensiones sobre la conservacion de ciertas prerogativas en perjuicio de la Irlanda, acaba de suprimir tambien la Corte de Lisboa la distincion odiosa que hacía entre ambos países. El Coronel Fitzpatrick Secretario del Vireynato avisó el 20 del corriente á uno de nuestros Comerciantes (á quien se habian detenido algunos géneros en Portugal) que por cartas de Lisboa del 25 de Abril habia tenido el Virey la gustosa noticia de que acababa de darse una orden á la Aduana de aquel puerto para que se permitiese la introduccion de todos los géneros Irlandeses, como se practica con los de Inglaterra. Este es el fruto de los esfuerzos y zelo patriótico que Mr. Grattan ha acreditado por la prosperidad de la Irlanda, y por lo qual quisieron nuestros Ciudadanos erigirle una estatua; pero él mismo se opuso á esta señal del agradecimiento de su pátria. No

„obstante el Cuerpo de Jurisconsultos de Dublin ha resuelto
 „costear un monumento público para inmortalizar la época de
 „la restauración de nuestra libertad, y conservar en la posteri-
 „dad el nombre de Gratan.“

Amsterdam 11 de Junio.

LOs Ministros Rusos residentes en esta Corte recibieron el día 6 el correo que esperaban de Petersburgo. En el mismo comunicó Mr. Markof á SS. AA. PP. el contenido de los pliegos, del qual nada se ha transpirado aún.

Los buques de guerra surtos en el Texêl y Ulia son 14 desde 54 hasta 74 cañones, y 14 fragatas de 24 á 44. La esquadra Inglesa, que cruza sobre estas costas, se compone de 14 navios de 60 á 100 cañones con varias frégatas y otros buques menores, cuya artillería es superior á la nuestra en 426 cañones, y de mayor calibre; de suerte que sería muy imprudente que la esquadra Olandesa se expusiese á un combate tan desigual.

Las cartas de Curazao del 20 de Abril, que acaban de recibirse por el Capitan Balmer, refieren haber llegado á aquella Colonia Olandesa 3 navios de guerra Franceses de los que pelearon en el combate entre Grase y Rodney, y que otro habia barado al entrar en el puerto. Añaden que á bordo de dichos buques se hallan al pié de 400 hombres.

Paris 14 de Junio.

PAra proteccion y defensa del puerto de Cherburgo ha mandado S. M. construir dos Castillos que serán suficientes á impedir que los Ingleses incomoden, como lo hacian, á las embarcaciones surtas en él.

Se han divulgado estos dias ciertas voces de haber conseguido Mr. de Orves en la India una victoria sobre la esquadra que manda el Almirante Hughes, y de haber apresado 33 transportes. Otros dicen que se ha hecho dueño de los dos navios que despachó el Comandante Johnstone, y de los 400 hombres que conducia el General Medows; pero ni unos ni otros expresan por qué conducto se han tenido tales avisos.

Los Condes del Norte asistieron el 5 del corriente á una Junta de la Academia de las Ciencias en la que leyó el Marques de Condorcet un discurso sobre la necesidad que tienen algunos ramos de las ciencias de la proteccion de los Soberanos; y otros Académicos leyeron varias Memorias sobre puntos de Fisica, Medicina, Historia natural &c. y se hicieron algunas experiencias. Con este motivo se presentó á estos ilustres Viageros un

pedazo de marfil trabajado al torno en 1717 por el Czar Pedro I en su viage á Francia , que se conserva en un Gabinete de la Academia. Concluida la sesion visitaron las salas que ocupa aquel sabio cuerpo, enterneciéndose al ver la Cámara que fue de Enrique IV. Tambien exâminaron varios modelos de baxeles y de máquinas, cuya coleccion está en la sala perteneciente á la Marina.

Un sugeto cuyo nombre se ignora ha hecho entregar á dicha Academia de las Ciencias una Memoria en que observa que las mas de las operaciones de las artes son mal sanas y algunas mortales, de tal modo que los que las profesan estan expuestos á perder la salud y aun la vida, porque atenuándose las materias de que se sirven, producen particulas arsenicales, sulfúreas y metálicas, venenosas é incisivas, ó un polvo que daña á los pulmones, ó un ayre corrupto, especie de mefitis artificial, muy nocivo, y otros inconvenientes mas ó menos considerables. En esta atencion propone este Ciudadano tan humano como compasivo, que convendria suplir el trabajo de los hombres por medio de máquinas ó de animales, ó valerse de preservativos que impidan estos funestos accidentes; porque la humanidad y el bien del estado lo exigen así, y la razon no se opone á la posibilidad del éxito. Para fomentar estas investigaciones ofrece fundar un premio anual á favor de la memoria ó experiencia con qué se consiga hacer menos nocivas ó menos peligrosas las operaciones de las artes mecánicas: y para ello ha destinado la cantidad de 1200 libras que imponer á renta vitalicia por la vida del Rey y del Delfin, cuyos réditos servirán para una medalla de premio. Precedida la licencia de S. M. aceptó unánimemente la Academia la donacion del generoso anónimo, y propone por primer premio, que adjudicará el año próximo, una medalla del valor de 1080 libras al que mejor deduzca la naturaleza y las causas de las enfermedades á que están expuestos los doradores á fuego ó en metales; y proponga el modo mas apto para preservarlos de dichas enfermedades ya por medios fisicos, ya por los mecánicos. La Academia ha escogido este asunto, sobre el qual se han hecho anteriormente algunas tentativas, porque (ademas de otros motivos) no debiendo recibirse las memorias sino hasta el 15 de Febrero, no hay tiempo para hacer investigaciones sobre otro asunto que las exigiere mas complicadas, y porque se multiplican diariamente las víctimas entre los que profesan dicho arte muy extendido en el dia. Las memorias se escribirán en Latin, Frances, ú otra lengua estrangera, quedando su traduccion á cargo de la Academia.

El cuidado con que este sugeto bienhechor de la humanidad oculta su nombre, será sin duda muy sensible para los buenos Ciudadanos que no pueden manifestarle el aprecio, respeto, y agradecimiento que se merece. Estos sentimientos de todos los pechos generosos

son son tanto mas vivos quanto hay fundamentos para creer que este anónimo es el mismo sugeto que acaba de dar á la Academia Francesa otras 120 libras para fundar un premio anual con que recompensar un rasgo de virtud executado por individuos de la clase del pueblo; el que dos años há señaló otro fondo de la misma cantidad para que la Academia premie anualmente un invento, ó descubrimiento relativo á las ciencias ó artes; y posteriormente otro igual á la Academia Francesa á fin de recompensar al autor de la obra que salga cada año á luz cuyo asunto sea mas útil para la humanidad. = Los premios de esta especie no son raros en este Reyno. El difunto Conde de Valbelle dexó últimamente fundado uno anual para el literato mas benemérito y menos acomodado.

Mr. Grouber ha presentado durante 15 dias el exámen de los Sábios y de Artífices hábiles, entre otras curiosidades, la urna cineraria de las cenizas del Emperador Alexo Comneno II, que falleció en Trebisonda en 1203. Este monumento perfectamente conservado, tiene en esmalte el retrato de dicho Emperador y muchos geroglíficos; y se halló en 1773 cerca de aquella Ciudad. por el Conde Tottleben Oficial General Ruso al abrir unas trincheras en cuyas excavaciones se encontró tambien el sepulcro del mismo Emperador.

Brest 10 de Junio.

ANtes de ayer fondearon aquí los comboyes de Nantes y Burdeos que componen 200 velas. Si hubiesen tardado 24 horas mas habrian experimentado una furiosa tempestad.

La esquadra mandada por Mr. de la Motte Piquet que está pronta á salir, pues solo aguarda sus últimas órdenes, consta de 6 navios de 74 cañones, y 2 de 110.

Avisan de Paris que S. M. ha manifestado la mayor entereza de ánimo al recibir la noticia de la primer pérdida que han padecido sus armas en su Reynado; y que habiendo juntado su Consejo hizo un discurso lleno de energía, encargando á sus Ministros aumentasen su actividad, y empleasen todo género de medios á fin de resarcir este golpe, para lo qual ofreció aprontar quanto dinero se necesitara. Si es digno de admiracion este modo de pensar de un jóven Monarca, no lo es menos la bondad de su corazon. Hablándole últimamente de la pérdida de sus navios respondió enternecido: *ésta puede repararse, pero ¿cómo recobraré los valerosos vasallos que he perdido?*

Imola 1.º de Junio.

AL anocheecer del 25 de Mayo llegó felizmente á esta Ciudad el Sumo Pontífice, y se hospedó en el Palacio Episcopal. El

recibo que se le hizo fue correspondiente á un huesped tan venerable. A la mañana siguiente se transfirió á la Catedral con gran acompañamiento, y dixo Misa ofreciendo un primoroso caliz de oro á la urna que contiene las cenizas de S. Pedro Crisólogo. El 27 por la mañana celebró Consistorio en que confirió el Capelo Cardenalicio al Eminentísimo Matey Arzobispo de Ferrara. El Martes pasó S. S. con el acostumbrado séquito á la Iglesia Catedral de S. Casiano, é hizo la consagracion de aquel magnífico Templo construido á expensas del Cardenal Bandi nuestro digno Obispo. Concluyose tan augusta funcion con una erudita y elegantísima homilía que dixo S. B.; y el 29 salió de esta Ciudad para Cesena su pátria.

Valencia 16 de Junio.

LA Real Maestranza de esta Ciudad celebró el 13 del corriente los dias del Sr. Infante D. Antonio su Hermano Mayor con una funcion propia de su Instituto, que executó en la Plaza mayor á cuyo frente se colocó el Retrato de S. A. R.; y puestos en su lugar los dos Caballeros Maestranes que debian custodiarle, fue descubierta al golpe de la música de dicho Cuerpo: y principió la funcion por una nueva y vistosa escaramuza de seis cuadrillas que en diferentes evoluciones y encuentros, partidos por los tercios de la plaza, combinándolos á quatro y ocho de frente, todo á un concertado golpe, mereció el aplauso y aprobacion, así de la gente del pais como de muchas personas forasteras y de graduacion, que se hallaban aquí. Luego se corrieron con igual destreza los juegos de carrillo y ambas sortijas, concluyendo con parejas al Real Retrato el qual se cubrió; y vuelto á formar el Cuerpo en batalla espada en mano, como anteriormente, y restituidos ó su lugar los dos Caballeros Maestranes que le habian custodiado durante la funcion, se dirigió el Cuerpo formado á casa del Teniente de S. A. R. Conde de Belvedel (de donde habia salido) que estaba vistosamente iluminada y adornada, á la qual concurrió la principal Nobleza de ambos sexos, Gefes de la Plaza y Cuerpos que hay en ella, y varios forasteros de graduacion; y habiendose servido un esquisito y abundante refresco, siguió el bayle que duró hasta la mañana siguiente.

Madrid 28 de Junio.

SEgun las noticias del Campo de S. Roque de 17 del corriente no se habian interrumpido los trabajos en los siete dias últimos. El ensanche y revestimiento del foso á la izquierda de la plaza
de

de armas de la parte del Campo y del de la batería de S. Martin: el refuerzo de arenas en los parages que lo necesitaban: la formacion del glasis del revestimiento de la contraescarpa; y el terraplen de todos los espaldoncillos de resguardo, han sido el principal obgeto de aquellas obras. Del fuego de la Plaza ha habido dos soldados contusos y dos heridos, el uno de peligro. Se les correspondió con mucha viveza, y el dia 11 cayó una de nuestras bombas sobre el repuesto de pólvora de la batería de la Reyna Ana, lo incendió é hizo volar, causando grande estrago en ella, y algun daño en las de la Princesa Amalia y Carolina. Se vieron sacar muchos muertos y heridos siendo tal la confusion, por las bombas que desde el Campo se arrojaron despues á aquellas inmediaciones, que la mucha gente que acudió á sacar de entre las ruinas los cadáveres y los heridos, tuvo que retirarse precipitadamente. Al anochechar del 13 se pasó un desertor de la Plaza, y confirma que la batería de la Reyna Ana quedó enteramente arruinada: que hubo 3 Oficiales y 30 soldados muertos, con 40 heridos así soldados como trabajadores que estaban empleados en las cercanías, y en las baterías inmediatas al almacén grande de la Reyna Ana que fue el que se voló en la mañana del 11 por la bomba del Campo que cayó sobre él. Segun el resto de su declaración se padece total falta de víveres frescos, hay bastante escasez de los salados y de menestras; y es tal la de carbon y leña que se sirven de las puertas y ventanas de las casas arruinadas: no le dan á la tropa racion de aguardiente ni de vino, y aunque se vende, es tasado, y con orden expresa que tenga parte de agua: la tropa está muy fatigada, y hay muchos enfermos y heridos: finalmente dice que aguardan gran refuerzo de víveres, municiones y de gente. Se ocupan en los trabajos de sus baterías y particularmente en la de la Reyna Ana donde quieren construir tres espaldones de pipas en el mismo sitio en que se les destruyó igual número el dia 11; y en general en todas las demas obras de que se ha hablado otras veces, colocando ademas algunas pipas llenas de tierra en la plaza de armas que está en la playa al Sur del muelle viejo. Tambien adiestran sus tropas en varias evoluciones y exercicios así de fusil como de alabarda. En la mañana del 17 entró en la bahía un lóndro Ingles apresado la noche anterior por nuestros buques en la parte de Levante. Igualmente fondeó en Alxeciras el 14 por la tarde baxo la escolta de una fragata Francesa de guerra de 36 cañones el comboy de la misma Nacion que se hallaba al ancla al S. E. de Torre-

nueva; y el otro tambien Frances, compuesto de 66 velas y 3 fragatas de guerra, quedaba en calma al N. E. del mismo parage. Al entrar en la bahía á las dos y media del 14 el xabeque de guerra S. Luis, y hallándose al O. de la ensenada de los Remedios, le calmó el poco viento de Levante que traía, entrándole solamente por la proa algunas ventolinas. Estas y las corrientes le forzaron á acercarse tanto al monte enemigo que las baterías al Sur del fuerte Ingles y 4 embarcaciones le hicieron vivo fuego, el qual continuó despues con mayor actividad por 12 lanchas cañoneras que se adelantaron formadas en línea; pero á las 4 tuvieron que retirarse por haber salido nuestro buque fuera del tiro con algun viento E., y remolcado por su bote y 2 lanchas cañoneras que fueron á socorrerle desde Punta-Carnero.

El 17 del corriente fondeó en la bahía de Cadiz el bergantin S. Joseph y Ntra. Sra. del Carmen, su Capitan D. Antonio Rodriguez que salió de Montevideo el 31 de Marzo anterior con pliegos del Virey de las Provincias del Rio de la Plata.

Al dia siguiente entró tambien en aquella bahía el paquebot S. Juan Nepomuceno, su Capitan D. Joachín de Salazar, procedente de la Havana con 38 dias de navegacion, conduciendo á su bordo al Capitan de Infantería D. Gabriel Hervias Teniente del batallon fixo de Goatemala, y al Alferez de navio D. Joseph Roca y Juan, despachados por el Presidente D. Matias de Galvez con pliegos para el Ministerio, de resultas de las nuevas ventajas que habia conseguido contra los Ingleses.

Luego que lleguen á la Corte dichos Oficiales ó que se examinen las noticias circunstanciadas que remitan, se informará al público de los principales sucesos que contengan.

Entretanto se le participa que el Rey ha recibido el agradable aviso y seguridad de haberse completado la expulsion de los Ingleses y la conquista de todos sus establecimientos en el continente y costa de Honduras, Reyno de Goatemala, y demas vastos Dominios de S. M. en América: apoderándose de su artillería y efectos despues de algunos reencuentros en que se ha experimentado poca pérdida de nuestra parte; y de haber sujetado y destruido igualmente los de los Indios *Mascos* y *Zambos*, que unidos á los mismos Ingleses han causado innumerables daños á los fieles vasallos de S. M. en aquellos parages de mas de siglo y medio á esta parte.

Al propio tiempo ha sabido el Rey con la mayor satisfaccion por

por los citados pliegos del Virey de Buenos Ayres y otros, que se ha logrado igualmente completar la tranquilidad general de los Reynos del Perú y demas de la América Meridional con los sucesos mas favorables, decisivos y concluyentes.

En debida accion de gracias al Omnipotente por tan repetidos importantes beneficios, ha resuelto el Rey que se cante el *Te Deum* en su Real Capilla, y que se celebre con tres noches de luminarias que empezaron ayer.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona ha promovido el Rey á Capitan de Granaderos al de Fusileros D. Angel Baron de Versage: á Capitanes de esta clase al primer Teniente y primer Ayudante mayor D. Alexandro Conde de Coupigny, y á D. Manuel de Wiels, tambien primer Teniente de Fusileros: á primer Ayudante mayor al segundo D. Carlos de Dyon: á esta resulta al segundo Teniente de Granaderos Don Miguel d'Amelin: á primer Teniente de Fusileros al segundo de Granaderos D. Joseph de Colins: á segundos Tenientes de Granaderos á los de Fusileros D. Gaspar Montagut, y D. Joachin de Pouille: á segundos Tenientes de Fusileros á los Alfereces D. Nicolas de Bazancourt de la propia clase, y D. Carlos de Rolin de Granaderos: á la resulta de éste al Alferéz de Fusileros D. Pedro Carlos Briest de S.^c Elier; y á Alfereces de Fusileros á los Cadetes D. Manuel Adrian Baron de la Barre, y D. Antonio la Porte de Pierres.

En casa de D. Joachin Ibarra, calle de la Gorguera, se hallará con los antecedentes el *Plan que forma la Junta general de Caridad de Madrid, en virtud de Reales órdenes comunicadas por el Consejo, de las cantidades que la quedaron del trimestre anterior, las que se han recogido de limosna por las 64 Diputaciones en que se halla dividida esta Capital, lo que cada una ha distribuido en socorros de jornaleros desocupados, enfermos convalecientes y otros legítimos pobres, y la existencia que tiene para los mismos piadosos fines; todo correspondiente al trimestre que concluyó á fin de Marzo del presente año, con notas al pié de los destinos que han dado á niños, niñas y otras personas necesitadas, para aprender oficio. Resulta de dicho estado, que sumaba el sobrante del trimestre anterior 35,346 rs. 8 mrs.; que ascendieron á 114,851 rs. 26 mrs. las limosnas recogidas en el último, con inclusion de lo librado por la Junta general, de las que la piedad del Rey Ntro Sr. ha señalado mensualmente, y del producto de diversas obras pías que por disposicion de sus fundadores debe invertirse en el propio caritativo objeto. Lo distribuido en socorros en el mismo trimestre sube á 129,838 rs. 30 mrs.; constando por las notas que acompañan á estos resúmenes que pasan de 130 los pobres de ambos sexos y de todas edades vestidos en todo*

ó en parte por dichas Diputaciones; que llegan á 850 los niños de uno y otro sexo que han sido puestos á la escuela; y á 120 las personas destinadas á aprender oficio ó servir. Tambien se especifican otros muchos géneros de socorros tan prudentes como caritativos que han repartido la Junta y Diputaciones, siempre atentas á exâminar y socorrer las necesidades de los verdaderos pobres de todas clases.

Historia del Real Monasterio de S. Benito de Sahagun con muchas memorias y observaciones históricas y cronológicas muy conducentes á la Historia general de España, por el P. Mtro. Fr. Romualdo Escalona Monge del mismo Monasterio, y Cronista de la Congregacion de San Benito de Valladolid, á la que van añadidos tres Apéndices. El 1.º es una Cronica inedita del referido Monasterio desde el año de 880 en que se fundó hasta el de 1117, en la qual se mencionan muy por menor las guerras, disensiones y ruidosos disturbios, que entre Castellanos y Aragoneses ocasionó el casamiento de la Reyna Doña Urraca con Don Alonso Rey de Aragon, escrita por un Monge contemporáneo de dichos Sres. Reyes, y su continuacion hasta el año de 1255 por otro Monge. El 2.º es una Apologia de la Reyna Doña Urraca compuesta por el R. P. Mtro. Fr. Joseph Perez, Monge que fué de Sahagun y Catedrático de Lenguas y Matemáticas en la Universidad de Salamanca. El 3.º son las copias literales de 327 escrituras auténticas que, entre otras, se citan en esta historia para su comprobacion. Un tomo en folio. Se hallará en la Librería de D. Felipe Alverá, Carrera de S. Gerónimo frente de la calle del Baño.

Varietades literarias, ó Coleccion de escogidas piezas de literatura, así originales como traducidas de varios idiomas al Frances, pertenecientes á las artes y ciencias, por los Sres. Arnod y Suard, y al Castellano por D. Felix Eguia, Presbítero. Entre dichas piezas de literatura se hallan la historia natural de la langosta de España, y modo de extinguirla. — Un discurso sobre los baños de agua fria segun el uso de los antigüos por el Doçtor Cocchi, y ahora se ha añadido una Disertacion médica sobre el buen uso de los baños en los rios y casas particulares, con una reflexion sobre los pediluvios, por el Doctor D. Felix Fermin Harrieta Médico que fue de los Reales Hospitales de esta Corte. 2 tomos en 8.º Se darán sueltos los tres tratados referidos, y se hallarán en la Librería de D. Antonio Baylo calle de las Carretas, y en el puesto de Ramon Fernandez en las gradas de S. Felipe.

Mapa que comprehende los Puertos de Kingston y Puerto Real, el de Bluefields, y los Planos geométricos de Kingston y Puerto Real: por D. Juan Lopez, Pensionista de S. M. Se hallará con la Isla de la Jamayca, las Islas de Barlovento y el Canal de la Mancha, en su casa, calle de las Carretas.

Retratos del Excmo. Sr. Marques de la Mina, y del General Elliot Gobernador de Gibraltar. Se hallarán con el del Conde de Gages y otros en la Librería de D. Miguel Copin, Carrera de S. Gerónimo.